



府連通信

2024年2月号
 日本中国友好協会
 大阪府連合会
 〒530-0013
 大阪市北区
 芝田2-3-19
 東洋ビル本館207
 TEL06-6372-8131
 FAX06-6372-8132
 郵便振替口座
 00970-5-8978
 E-mail:info@jcfaosaka.org
 ホームページ
<http://jcfaosaka.org/>

世界中の戦争ストップ・平和・友好促進の2024年に

大阪府連は春節祭（8〜10日 天王寺公園）で2024年をスタート。堺支部が昨秋に続き元氣、意欲満々の富田林支部と共に出店します。府連各支部からも応援で駆けつけましょう。

「仲間づくり推進期間」は全国で力合わせ進めます。3月1日から全国大会まで。3月9日の両岸関係シンポジウム「台湾有事を起こさせないために」と3月10日「全国事務局長会議」を起点に、各支部でこれまで協力いただいた方々を会員・読者に

能登半島地震被災者 救援募金のお願い

多方面で救援募金活動を展開されていますが、会員・準会員の皆様を始め多くの方のご協力を心からよびかけます。

この募金は協会本部がとりまとめ、被害の大きかった被災地の協会組織を窓口にして、被災された方々の救援募金に充てさせていただきます。

1月10日の常任理事会、1月21日の女性部学習会、1月28日の西支部役員会で救援募金を取り組みました。（大阪府連 常任理事会）

中国百科検定 初級を満点でパス

今回、中国検定初級を満点でパス出来ました。次のステップへの励みになります。

私は若かりし頃、毛沢東の「実践論」「矛盾論」や革命文学「紅岩」などを読み、大変感動し生き方への大きな刺激を受けました。その後大学で中国語を学び「北京週報」などを購読していました。

ところが「文化大革命」や「天安門事件」などを経る中で、次第に中国への興味や意欲が減退し、日中交流の大切さを思いつつも、関心が分野に移ってしまいました。

その後、連絡をいただき1月26日（金）厚生労働省委託事業企画主任、大阪YWCA中国帰国者支援事業主任さんから丁寧な「回答書」をいただきました。

お忙しい中、1時間半にわたってYWCAという民間団体が中国帰国者支援・交流事業を行っている大阪の特殊性など詳しい説明もしていただきました。

今後、全国で七か所ある中国帰国者支援・交流センターからの調査を進め、厚労省交渉につなげていきます。

通常国会が召集されました。会期は6月23日までです。それに合わせ6月10日（月）国会請願を計画しています。署名はまだ6万4千筆を超えたところ。

大阪府連は一次、二次とも目標を達成していますが、すべての会員が10筆という目標めざして引き続き頑張りましょう。（石井勉）



野に帰ってまいりました。野に帰ってまいりました。野に帰ってまいりました。

行事案内

- 2月9日から11日 天王寺・芝生公園の大阪春節祭に堺支部がコーヒールを、富田林支部が焼そばを販売。
- 2月25日 1時半から 府連理事会 国労大阪会館
- 3月9日 2時から 両岸関係シンポジウム 台湾有事を起こさせないために 東京両国会場と府連事務所とでオンライン開催
- 3月17日 1時半から 女性部学習会 中国世界遺産を散歩しよう 講師 高田佳善子 府連205教室
- 3月23日 2時から 9条連・近畿学習会 「台湾有事」は本当にあるのか つくられた「危機」を現実にしてはならない 講師 山本恒人府連副会長 P L P 会館4階中会議室
- 3月23日 城北支部 台湾旅行報告会
- 3月24日 2時から 第2回 漢詩漢文講座 「陶淵明」魅力再発見 講師 下定雅弘日本杜甫学会会長 国労大阪会館
- 3月30日 2時から 戦争展プレ企画 講師 青木茂 「万人抗」向き合う日本人」 国労大阪会館
- 4月27日から28日 「アジアから問われる日本の戦争展」あべの市民学習センター

ビギナーズ台湾 第5回 アメリカの介入 ニクソン訪中と中国承認へ 台湾と断交

国民党は中国本土に復帰する意図を持ち、中国共産党は台湾解放を名目に侵攻の機会を狙っていました。1950年の朝鮮戦争で中国が義勇軍を送ると、アメリカは「台湾はアジアの共同産物を防止する戦略的位置」だとし、第七艦隊を台湾海峡に派遣して台湾防衛を明確にします。

1954年、米華相互防衛条約で、台湾と澎湖諸島はアメリカの防衛体制に組み込まれます。アメリカは台湾の防衛に協力するが、台湾はアメリカの軍合意なしに中国への軍事行動を起こせなくなります。

アメリカは台湾への大規模な軍事、経済援助を再開し、台湾は国連などの重要な国際機関の地位を維持します。しかし国際社会は中華人民共和国が中国の代表であると見做すようになります。1971年、アメリカがベトナムの南北統一を妨害するために起こしたベトナム戦争では、30万人以上もアメリカ軍がベトナムに送られました。しかし勝利どころか戦争終結の見通しさえ立ちませんで

ちようどその時、中国とソ連が黒竜江（ウスリー川）の中州である珍宝島（ダマンスキー島）をめぐる紛争を起こしていました。アメリカはこれを利用して

て中ソの北ベトナムへの支援をやめさせれば、アメリカは南ベトナムから引き上げる事ができると考えました。1971年、ニクソン大統領は北京を訪問し毛沢東主席と会談します。「すべての中国人が、中国は一つであり、台湾は中国の一部である」と主張していることをアメリカは認識する」と発表しました。

日本はアメリカの政策転換にあわて、1972年に田中角栄首相が訪中します。北京で結んだ「日中共同声明」には「日本は中華人民共和国が中国の唯一の合法政府であることを認め、台湾が中華人民共和国の領土の不可分の一部であるということを理解し尊重する」と書かれました。日本は中華人民共和国政府と国交を樹立し、台湾の国民党政府と断交しました。

すでに国連から脱退していた台湾は1979年には29カ国としか国交を持たず国際的に孤立していきました。（高田佳善子）



旧台湾総督府

太極拳西支部講習会

肩甲骨運動から始める太極拳

今、私達の支部では肩甲骨の動き方やその役目を解説していただきながら肩甲骨運動を準備体操に取り入れています。

今や情報や科学の進歩により、太極拳が如何に優れた武術の動きであるという事が証明されています。そんな優れた動きを効率的に取得する方法が現在の練習会の主流です。

まず肩甲骨の存在を認識する事から始めました。凝り固まった肩甲骨を意識し動かす練習です。肩甲骨がどういった動きをするのかを知った時は驚きです。日頃そんな事を

考えてもいないからです。知る事で意識がいきます。肩甲骨に意識がいけば何とか動かそうとします。この肩甲骨運動が単純ですが動いている実感が湧きません。それと意外ときついですが、それでも続けていると肩甲骨回りの筋肉痛を感じました。筋肉痛によつて肩甲骨が動かせたとわかると本当に嬉しくなります。「動けば使える、動かない限りは使えない」そんな事を考えながら健康で動ける身体づくりに励んで太極拳にいかせたらと思っております。



(林英子)

95歳を超え元気に活動を

人生百年時代 70代は老いの青春時代

日本政府が2017年から取り組み始めた「人生百年時代構想」や脳科学者や精神科医などの高齢者に関する論文や細菌学者、料理研究家などの書物を調べ国民の側から話題を提供（主にパワポ）し交流しています。

95歳を超えて「元気に活動する5つのこと」を提起しています。

- 1. 食
- 2. 体
- 3. 知
- 4. 交流
- 5. 平和（戦争のない世界）

中国で400年前から著作家洪自成（明末期）が高齢者を賛歌しています。

「真の幸福は晩年にあり、晩年こそ人生は輝く」（菜根譚）

「故に末路晩年、君子更に宜しく精神百倍すべし。」

（だから、人生の晩年に際してこそ、君子たるものはさらに氣力を充実させなければならない。）

* 君子・・・およそ人は95歳まで私は25年あります。ゆつくりのんびりといろいろなことが出来そうです。

大変な出来事が続いています。皆様が御活躍ください。本年もよろしくお願いします。



(堺支部 浅田勝美)

第2回漢詩・漢文を楽しむ講座

3月から陶淵明の魅力を再発見

中国、東晋・宋の詩人。名は文は、平淡で自然な表現を特徴とし、古来日本でも愛好された。柳先生と号した。

散文「五柳先生伝」「桃花源記」など。



第1回は3月24日(日)2時から国労会館、講師は下定雅弘岡山大学名誉教授 日本杜甫学会会長。申込は参加費全4回分の全額4000円の納入で受講受付とします。

その詩

- ① 3月24日、
- ② 4月28日、
- ③ 5月26日、
- ④ 6月23日、

戦争の記憶が薄れることに危惧

私が日中友好協会に入会したところは、先頃2015年の国会強行が「違憲と断定できな」と言うよりは、長谷川テルと言う歴史上の人物への興味と言う方が適切です。日中戦争時代、中国に侵略していた日本軍に武装解除・撤退を求めた女性です。その功績をたどる事が今の日本ほど重要な時と場はないと思

12月8日19時からのNHKニュースで、82年前に何があったか、真珠湾攻撃の回顧が無かったか憶がりますが、日本は真珠湾攻撃によって突如として戦争を始めたような空気が社会に流れ始めています。日中戦争はそれ以前から始まっています。

日本の被害国としての歴史だけを取り上げ、加害の歴史にふたをすることだと思えます。戦争体験者が少なくなり日本社会から戦争の記憶が薄れることによつて、近年、被害国の歴史にも蓋をしようとしているように感じて非常に不気味に思います。

11月19日の女性部学習会に初めて参加しました。文房四宝、漢字、書、京劇、太極拳などの学習会です。京劇では京劇の始まりとその特徴が話されました。清代各地の地方劇が発達し、さまざまな地方劇を吸収し北京に進出京劇になったと、そして「歌、セリフ、舞踊、立ち回り」などで物語を進める音楽劇で『北京オペラ』と呼ばれている」と。先生は音だけで、テープを回して聞かせてくれました。

私には大変勉強になりました。またいただいたレジメは貴重な資料として役立てて行きます。有難うございました。

(西支部 小野邦也)



(西支部 小野邦也)

楽しく学ぶ女性部第6回学習会

医療や住宅、ゴミ処理問題などを学ぶ

中国の医療や住宅など関心の高いテーマで、第6回学習会が1月21日にありました。14人の参加者から外科手術や障がい児はどうなっているのか、都市のゴミ処理問題があるようだ、など話題にあふれた学習会でした。

参加の皆さんから能登半島地震への義援金もいただきました。

3月からの女性部学習会は世界遺産を巡ります。6回の旅行で57か所を紙上散歩し、各回で4か所を散策します。行かれた所がありましたら、グル

行き先は内モンゴル自治区の上都遺跡、山西省の古都平遥と雲崗石窟、そして万里の長城です。チングスIIハンの故郷、山西商人の街、北魏の石窟を見学し、万里の長城と一緒に土壁造りをしませんか。

重たい旅行カバンは不要、身軽で参加できます。お友達も誘ってお越しください。(高田 佳誉子)



(高田 佳誉子)